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Уралмашзаводу-25 лет
Дню строителя— достойную встречу

) 25 лет назад строители
) Уральского завода тяжелого 
( машиностроения праздновали 

■ — < победу. Центральный Комитет
\ Коммунистической партии Со- 
$ ветского Союза приветствовал 
) рабочих и руководящий состав 
( Уралмашстроя по случаю пу- 
|ска крупнейшего завода со

ветского тяжелого машино
строения. В приветствии ЦК 
говорилось, что «Уралмаш да
ет Советскому ‘Союзу новую 
базу для освобождения от ино
странной зависимости в деле 

) быстрого развертывания ме- 
2 таллургии и других важней- 
( ших отраслей тяжелой про- 
5 мышленности».

|
Пуск Уралмаша был боль
шой победой всего советского 
народа. Вместе с тем стройка 
явилась трудовой школой по 
воспитанию кадров будущих 
зксплуатационников и самих 
строителей. Многие из тех, кто 
строил Уралмаш, участвовали 
затем в строительстве других 
крупных промышленных пред
приятий.

Давно прошли те времена, 
когда наша страна была зави- 

1сима от иностранного капита
ла. Создание Уралмаша и мно
гих других заводов-гигантов 
позволило высоко поднять 
уровень промышленного про
изводства, превратить страну 
в мощную индустриальную 
державу.

Строители сдали предприя
тие, но часть из них продол
жала строить социалистиче

ский городок, расширять и со
вершенствовать завод.

Вместе с уралмашевцами 
строители отмечают славный 
юбилей. К этому празднику 
они преподнесли заводу свои 
подарки: новые жилые дома, 
детский сад, промышленные 
корпуса.

Красавец-завод и прекрас
ный социалистический город— 
это дело ваших рук, строите
ли, гордитесь им!

Вспомните пламенные слова 
Максима Горького, который, 
посылая горячий привет стро
ителям Уралмашстроя, писал:

«Вот пролетариат — дикта
тор создал еще одну могучую 
крепость, возвел еще одно со
оружение, которое явится от
цом многих заводов и фабрик.

С каждым месяцем, с каж
дым годом рабочая энергия все 
более мощно и грандиозно во
площается в жизнь, творя чу
деса трудового героизма.

Еще два-три года уси
лий и вы, товарищи, явитесь 
непобедимыми для всех вра
гов, которые уже и теперь бо
ятся нас.

Прекрасную жизнь строите- 
те вы, счастлив сказать вам 
это от всей души...»

Да, мы непобедимы теперь, 
мы построили прекрасную 
жизнь. И в этом большая за
слуга уралмашевцев и тех, кто 
строил завод.

ДВЕН А Д Ц А Т И- КИЛОМЕТРОВЫЙ путь по гладкому асфальту Сибирского тракта и улицам социалистического городка уралхиммашевцев остался позади, и «Москвич» заковылял по ухабам неровной грунтовой дороги. И вот мы на территории центральных ремонтно - мех а н и ч е- ских мастерских треста «Уралтрансспец- строй».Далеко отсюда до строительных площадок, на которых неустанно трудятся сложные и умные машины. Но время от времени они попадают в этот машинный «санаторий».Экскаваторы, навесное оборудование бульдозеров и тракторных погрузчиков и многое другое ремонтируются в этих мастерских. Трудится здесь небольшой,

Вклад в общее делоно дружный и работоспособный коллектив.— Валентина Рассохина, наш передовой токарь, — рекомендует одну из молодых женщин начальник мастерских В. Н. Кайгородов.Шесть лет назад, по окончании Тюменского ремесленного училища № 1, получила Валя специальность токаря. За эти годы она в совершенстве освоила свою профессию и сейчас ей доверяют самые сложные работы.Выполнением норм выработки на 130—140 процентов не ограничивается участие Валентины Рассохиной в жизни коллектива мастерских. Она профгрупорг токарного передела, активный организатор и участник всех массовых мероприятий. А дома, в моло

дежном общежитии, Валя много времени уделяет книгам и любимому рукоделию — вышивке.Не одна Валя Рассохина заслуживает почетного звания передовика. Токари Селиванов и Юрковский, фрезеровщик Иванов, слесари Лундин и Дрокин, литейщик Перевалов и другие рабочие пользуются здесь авторитетом как мастера своего дела. По полторы-две нормы дают они изо дня в день, личным трудом и примером мобилизуют коллектив на борьбу за досрочное выполнение, обязательств.А обязательства немалые. Идя навстречу своему празднику — Дню строителя, коллектив мастерских решил к 10 августа завершить 

восьмимесячную производственную программу.Слово не расходится с делом. Июньский план выполнен по валовой продукции на 110 и по товарной — на 122 процента. Уже по итогам шести месяцев значительно перевыполнен план. А с первых дней июля ремонтники трудятся с еще большим подъемом.— Свое обязательство не только выполним, но и перевыполним. День строителя встретим достойными трудовыми подарками, заявляют они.И нет сомнения, что коллектив внесет достойный вклад в повышение темпов и качества жилищного, культурно-бытового и промышленного строительства в нашем городе.
М. ЛАВРОВ.

К празднику—новый панелевоз
Над сложным заказом трудится в эти дни 

бригада сборщиков Павла Шебанова — она изго
товляет панелевоз новой конструкции для транс- 
партировки изделий завода ячеистых бетонов.

— Панелевоз для завода ячеистых бетонов мы 
сделаем досрочно,—■ заявляют члены бригады 
Шебанова.— Это будет нашим трудовым подар
ком ко Дию строителя.

Готовят производственные подарки празднику 
и остальные труженики завода.

Коллектив предприятия стремится досрочно, 
к 28 июля, выполнить месячный план по выпуску 
валовой продукции. М. ШЕМАНСКИЙ, директор реммехзавода треста «Стройдеталь-70».
■«■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■а»!■■■*■

Задержки не будет
В течение июня наше стройуправление закон

чило работы по благоустройству 12 жилых домов, 
построенных и сданных «Южгорстроем» в течение 
девяти месяцев.

С перых дней июля коллектив не снижает 
темпов, стремясь досрочно выполнить июльский 
план.

Задание июля — к 28 числу,, досрочное оконча
ние всех работ по благоустройству вокруг школы 
и детсада — вот какими трудовыми подарками 
решил встретить День строителя коллектив наше
го управления. В. ГРАММАТЧИКОВ, начальник СУ-2 «Уралтрансспецстроя».
■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■»а

Построим школы к 20 августаСтроители «Свердловскгор- строя» возводят пять школ. С 1 сентября в них сядут за парты около шести тысяч детей, кото- рые уже зачислены именно в эти школы.Тем большая ответственность ложится на строителей, которые должны к 20 августа закончить все работы на школах.Как же обстоит дело на строительстве школ? Этому было посвящено совещание в «Сверд- .товскгорстрое», на котором, помимо строителей, присутствовали представители субподрядных организаций.Следует отметить, что своевременное окончание строительства всех школ требует от рабочих, инженерно-технических работников большого 'напряжения сил и сосредоточения на площадках необходимых материальных ресурсов. Между тем в некоторых управлениях еще недостаточно серьезно подходят к этому делу.Особенно «отличаются» таким легкомысленным подходом руководители строительно-монтажного ^^-управления треста «Жилстрой». Выступая на совещании, началь

ник управления тов. Тарасов благодушно сообщил, что на стройплощадке школы по ул им. Сакко и Ванцетти все, обстоит благополучно — заканчиваются штукатурные работы, дело только за субподрядчиками.На деле же строительных работ здесь еще непочатый край. Недаром из 2700 тысяч рублей, ассигнованных на школу, освоено всего 600 тысяч. В настоящее время на стройку направлено несколько десятков штукатуров, но некоторые из них простаивают без дела — нет фронта работ. Не предоставляется фронт работ и субподрядным организациям.Несмотря на значительное отставание от графика, на стройке до последнего времени не была организована двухсменная работа.Нет до сих пор двухсменной работы й на строительстве школы во Втузгородке, которое ведет 761 управление. Здесь вообще до первых дней июля царило затишье. II только в начале месяца появились отделочники. А работ пред

стоит немало. Ведь пока идет только обрызг стен в двух этажах. Сюда должны придти 90 штукатуров. И дело мастеров,
Лучше организовать труд, 
работать по суточному графику

прорабов полностью загрузить и использовать их.Немало предстоит сделать и на строительстве школы завода железобетонных изделий. Здесь сейчас идет настилка полов, штукатурка спортзала и некоторых комнат. Однако до 10 июля стройка не получала ни одного кубометра товарного бетона из требующихся 250.По графику идут строительные работы на школе, что возводится в Куйбышевском районе. Однако и здесь отстает постройка мастерских, подстанции. Медленно разворачиваются работники первого 

стройуправления «Уралтрансспецстроя», почти бездействуют сантехники.Более или менее благополучное положение на строительстве школы мясокомбината. Однако и здесь немало неполадок. На месяц отстало с работами второе управление «Уралтрансспецстроя», причем не по вине коллектива, а потому, что только месяц тому назад ОКС исполкома горсовета начал проектировать благоустройство и до 10 июля еще не выдал строителям техническую документацию. Неоправданно на два месяца запоздали с работами сантехники. II хотя возглавляющий их тов. Бородулин клялся, что к 10 июля он закончит работы, но теперь отодвигает этот срок еще на десять-пятнадцать дней.Надо сказать, что хотя строительство школ должно быть закончено в течение полутора месяцев, до сих пор не получена техническая документация от ОКСа горисполкома на ряд работ.Но и без этого у строителей 

есть над чем трудиться. И прежде всего нужно навести порядок на стройплощадках. Ведь чем больше рабочих будет занято на строительстве, тем больше оперативности должны проявить мастера и прорабы для того, чтобы лучше использовать рабочую силу.Прежде всего должны быть установлены суточные графики работ до окончания строительства, которые необходимо строго соблюдать и контролировать.Необходимо также установить двухсменную работу и следить за тем, чтобы обе смены были загружены.Больше оперативности и разворотливости должен проявить отдел снабжения, чтобы обеспечить школы необходимыми материалами и в первую очередь стеклом.Только при этих условиях строители справятся с возложенной на них задачей. А они должны справиться.



о ни СТРОНЛИ ЗАВОД ЗАВОДОВ
Те, кто приходят первыми Способные, энергичные, инициативные
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Строители. Они приходят пер
выми на пустыри, в тайгу, в не
обжитые края. II сюда, на место 
будущего завода, первыми при
шли строители. Они рубили лес, 
корчевали пни, закладывали фун
даменты будущих корпусов.

Не было машин, но был тру
довой энтузиазм людей, строящих 
социализм, была рабочая сме
калка. Именно это помогало тво
рить чудеса.

Громадную градирню на Урал
маше построили за 45 дней вме
сто 90. Это было невиданным в 
мире достижением.

Как-то в большой котлован 
«завалился» экскаватор. Немец
кие специалисты, работавшие 
на машине, пришли, развели ру
ками и сказали коротко—«ка
пут». Но наши рабочие считали 
иначе. Слесарь Лопатин заявил, 
что к утру экскаватор будет на 
месте. II действительно, на сле
дующий день утром машина вновь 
могла работать, что чрезвычайно 
удивило иностранных спецов. А 
разве не поразительно, когда мон
таж металлоконструкций цеха в 
10 тысяч квадратных метров вы
полнялся за 4.5 дней..

Очень многие из тех, кто при
шел на стройку Уралмаша в пер
вые годы, и сейчас работают 
здесь или возводят жилые квар
талы в социалистическом город
ке уралмашевцев.

Самые ответственные плотнич
ные и столярные работы в 753 
управлении поручают Петру Але
ксеевичу Морозкину. Почти 30 
лет работает’он на строительстве 
и вырастил немало квалифициро
ванных столяров и плотников.

От рабочего до квалифициро
ванного мастера вырос Феоктист 
Александрович Нестеров. С 1933 
года работает на строительстве 
штукатур Мария Александровна 
Смирнова, которая систематиче
ски перевыполняет нормы и дает 
хорошее качество.

Нурихат Ахметшин в годы 
строительства завода был земле
копом, а сейчас он — высоко
квалифицированный машинист 
парового котла, выполняющий 
норму на 180 процентов.

Это их руками, руками их то
варищей построен красавец за
вод, гордость отечественного тя-

желого машиностроения. И сей
час во все концы страны, во 
многие зарубежные государства 
идет продукция с маркой 
«УЗТМ». Это — экскаваторы и 
прокатные станы, агломерацион
ные машины и мощное буровое 
оборудование, всевозможные дро
бильные установки. На УЗТМ 
выпускаются уникальные маши
ны, которые не имеют себе рав
ных в мире: 25-кубовые шагаю
щие экскаваторы, способные за
менить труд десятков тысяч ра
бочих, машины для проходки 
шахтных стволов, трубопрокатные 
станы.

Строителям Уралмаша есть 
чем гордиться. Они создали завод 
мировой славы.

На снимках (сверху вниз): 
старейшие строители Уралмаша: 
слесарь Иван Михайлович Глаз
ков, начальник центральной 
строительной лаборатории «Сверд- 
ловскгорстроя» Владимир Андрее
вич Нагин, столяр 752 управле
ния Иван Павлович Разноглядов, 
каменщик Николай Петрович Ко
нев, начальник строительного 
участка, ныне пенсионер Николай 
Федорович Сиякаев и начальник 
строительного участка Николай 
Иванович Моисеев.

Фото А. Мусина.

В 1931 году я поступил на строитель- 
ств!о Уралмаша монтажником-кле- 
пальщиком.

Особенным уважением в коллективе 
пользовался Степан Федорович Митяев. 
Это был человек исключительной силы и 
энергии.

С Митяевым однажды произошел удиви
тельный случай. Трудно ему было достать 
обувь больших размеров. Он же носил... 
46 размер. Ботинки ему постоянно. жали и 
летом он решил работать босиком. Но пред
ставители охраны труда без обуви работать
не позволили. А дело не ждало. И вот Ми- ю. Д. БРОНИН, 
тяев пришел в кабинет к врачу и потребо
вал, чтобы ему отрезали фаланги на больших пальцах...

Вскоре я увидел его повеселевшим.

ТОГДА СОСТАВЛЯЛИ
ПЛАНЫ Ветераны строительства

— Ну, вот,— заявил он,— теперь и 45 размер не жмет, сов
сем иное дело.

Скромным деревенским пареньком пришел на стройку Ваня 
Чунарев.

Он постоянно прислушивался к голосам инженеров, 
учился разбираться в чертежах. С ним советовались мастера, 
бригадиры. В годы войны он предложил монтировать градирню 
крупными панелями. Панели были «жидковаты», и Чунарев нашел 
очень простое решение. Он натягивал основные металлические 
части каркаса с помощью троса. Это ужесточало каркас, благодаря 
чему панели можно было поднимать. Способ, предложенный Чуна- 
ревым, значительно сократил срок строительства.градирни.

Среди строителей завода была масса исключительно способных, 
инициативных, энергичных людей,

Ю. БРОНИН, начальник 753 управления.

900 тысяч километров—за рулем

КОГДА я поступил в автотараж 
Уралмашстроя, здесь уже работал 
шофером Сергей Филиппович Ста

ростин. До этого он был отличным плотни
ком и, может быть, трудился бы по этой 
профессии и сейчас, не потребуйся стройке 
кадры шоферов.

В 1932 году он окончил курсы, а в 
1933 —- уже сел за руль машины.

Сергей Филиппович вскоре зарекомендо
вал себя одним из лучших водителей. Ему 
поручали порой исключительно ответствен
ные задания. Например, однажды срочно
нужно было ехать в Челябинск, чтобы с ф СТАРОСТИН, 
доставить груз, отсутствие которого грозило 
остановкой мартеновской печи. Вечером Старостин выехал в дорогу, 
а к концу следующего дня необходимый груз уже был на Уралмаше.

Сейчас Сергей Филиппович Старостин работает в автотранспорт
ной конторе № 2. В 1954 году коллектив отметил.его пятидесяти
летие и двадцатипятилетие работы на машине. Почти девятьсот 
тысяч километров проехал за эти годы знатный шофер.

А. САБО.
главный инженер автотранспортной конторы № 2.

К юбилею
С начала года коллектив 753 

управления боролся за выполне
ние обязательств, взятых в честь 
25-летия Уралмаша. Строители 
сдали в эксплуатацию бытовой 
корпус для обрубного цеха. Это 
большое трехэтажное здание с 
душевыми, столовой и другими 
помещениями.

В будущем году управление 
должно ввести в эксплуатацию 
бытовые помещения для литей
ных цехов. Строители решили 
построить их досрочно. К юбилею 
они обязались закончить коробку 
здания с тем, чтобы сдать его 
уже в этом году. Обязательство 
выполнено.

Сдан в эксплуатацию нынче 
большой деревообделочный цех и 
машинный зал ТЭЦ.

КОГДА вспоминаешь первые 
годы строительства Урал
маша и сравниваешь их с 

теперешними, то видишь порази
тельную разницу. Прежде всего 
это разница в механизации работ. 
Сейчас на стройках работают мно
гочисленные механизмы для про
изводства бетонных работ и изго
товления железобетонных изде
лий, штукатурные агрегаты, все
возможные землеройные машины, 
мощные подъемные краны.

Ничего этого не было тридцать 
■лет тому назад. Тогда достиже
нием являлось внедрение кранов- 
укосин, благодаря чему все мень
ше и меньше кирпича стали носить 
«козами». Большим событием бы
ло получение подъемного крана 
«Ибаг». И не удивительно, что поч
ти каждый фотограф, побывавший 
на стройке, стремился запечатлеть 
эту редкостную машину. Не было' 
ни одного экскаватора. Копка 
котлованов велась вручную, а 
грунт отвозили грабарками.

Но строители смотрели вперед. 
Они мысленно видели будущий 
завод, который так необходим 
стране. Они знали, что без доста- 
точной подготовки, без создания 
необходимой базы невозможно 
работать успешно.

И вот вначале к стройплощадке 
была подведена 'Основная желез
нодорожная ветка, проложена сеть 
внутризаводских путей, дороги 
для гужевого и очень малочислен
ного тогда автомобильного транс
порта. Были созданы условия 
для доставки необходимых мате
риалов и оборудования непосред
ственно на строительство.

До начала строительства завод
ских корпусов уралмашстроевцы 
трудились в карьерах щебня и 
песка, построили лесопильный, 
кирпичный и так называемый «бес- 
цементный» заводы. Последний 
выпускал ранее не применявшиеся 
стеновые блоки, в которых вяжу
щими материалами были известь 
и трепел.

О бесцементных камнях следует 
сказать подробнее, так как о них 
дю сих пор имеются самые разно
речивые мнения. Это не морозо- 
стойкий материал. И поэтому, ког
да он был применен при сооруже
нии зданий с влажностными ре
жимами производства (например 
ТЭЦ и хлебозавод), тю стал раз
рушаться уже в первые годы. Од
нако' там, где нет подобных про
цессов, где нет намокания стен, 
цехи и жилые дома прекрасно 
стоят и сейчас.

В наше время нет необходимо

сти возобновлять производство 
этого стенового материала, но 
тогда благодаря ему была реше
на проблема обеспечения строи
тельства стеновыми материалами.

Сооружение заводских корпусов 
велось в такой последовательно
сти, которая обеспечивала постоян
ное наращивание темпов строи
тельства. Первым был сдан цех 
металлических конструкций
(ЦМК). Его продукция сразу же 
пошла на службу строителям. Ре
монтно-строительный и ремонтно- 
мехаиический цехи также обслу
живали строителей.

Ускорению темпов способствова
ла рационализаторская мысль 
трудящихся, которые находили но
вые рациональные методы органи
зации работ, изыскивали местные 
материалы.

Так, при постройке открылков 
механического цеха был предло
жен и успешно реализован новый 
способ изготовления железобетон
ных рам. Рамы весом каждая око
ло тридцати тонн бетонировались 
в небольшом тепляке в вертикаль
ном положении. После распалуб
ки их с помощью специального 
приспособлен и я приподним ал и 
домкратами и на железнодорож
ных платформах перевозили на 
место установки.

В 1932-33 годах уже широко 
применялось зимнее бетонирова
ние способом термоса с добавкой 
в бетон хлористого кальция. Был 
освоен электропрогрев бетона. В 
то время внедрили и асбо- 
асфальт, _ предшественник приме
няемого сейчас холодного асфаль
та.

Все это первоначально было 
опробовано в строительной лабо
ратории, деятельность которой на
чалась с 1929 года.

Целый ряд материалов, приме
нявшихся в то время—ксилолит, 
фибролит, доломитовый цемент — 
незаслуженно забыты в настоя
щее время.

Большую помощь оказывала 
ячейка НИТО строителей. Она 
провела ряд научно-исследователь
ских работ: «О процессах пуче
ния и промерзания грунтов», «Об 

■ источниках водоснабжения Урал
маша», «О домовом грибке» и 
других.

Интересным мероприятием был 
организованный ячейкой техниче
ский суд над строящимся в то 
время брусчатым домом. В каче
стве Прокурора, защитников, чле
нов суда выступали представители 
ячейки. В качестве экспертов бы
ли приглашены видные профессо
ра политехнического института.

1933 ГОД. На месте густого 
соснового леса1 'раскинулся посе
лок Уралмаша. Вдоль шоссе по 
двум линиям туда и обратно бе
гут к нему редкие вагоны трам
ваев. Уралмашевцвы гордились 
тем, что в цехах завода, в домах 
многих рабочих появились ра
диорепродукторы.

". Не так уж велик был поселок 
в то время. Он насчитывал лишь 
192 дома и несколько общежи
тий-бараков.

Немного удобств имели в ту 
пору жители. Достаточно сказать, 
что из необходимых 180 тысяч 
квадратных метров мостовых, 
сделано было лишь 46 тысяч, а 
тротуаров—четыре с половиной 
процента нужного количества.

Но трудящиеся гордились и 
тем, что имели. В поселке функ
ционировала поликлиника со ста
ционаром и родильным домом, не-

тели, работающие на заводе, на 
стройке уже видели будущее — 
свой социалистический городок. 
Разрабатывались и осуществля
лись планы его строительства.

Предполагалось, что население 
Уралмаша будет 46 тысяч. Из 
такого расчета составлялись про
екты развития жилищного и 
культурно-бытового строительст-
ва.

К 
лось 
всех

началу 1934 года намеча- 
организовать снабжение

домов трудящихся
электрическим освещением,

водой, 
, на-

большая поликлиника 
зубопротезный кабинет, 
консультация, аптека.

РОККА, 
детская 

Было в
поселке несколько небольших 
школ, разместившихся во времен
ных зданиях, отделение Ураль
ского механико-машиностроитель
ного института, школа фабрично- 
заводского ученичества, два дет
ских сада, семь деталей, вре
менный клуб, кинотеатр, библио
тека, примитивный стадион, баня 
и несколько магазинов.

Таким был поселок, а его жи-

металось устройство канализа
ции.

На каждой улице решено было 
устроить газоны, скверы, бульва
ры. В будущем хотели строить 
образцовую баню, больницу, пра
чечную, открыть два пункта пер
вой помощи, родильный дом, две 
аптеки, несколько универсальных 
и специализированных магази
нов, ряд столовых. Предполага
лось иметь свою автоматическую 
телефонную станцию, типогра
фию. Мечтой уралмашевцев было 
расширение сети школ, детских

Большие работы по рас
ширению и реконструкции 
завода проводит коллектив 
753 управления. Более чет
верти века отдали этой 
стройке лучший бригадир 
монтажников управления 
Федор Алексеевич Агеев, 
мастер - лаборант Варвара 
Васильевна Калинина и ны
не пенсионер Галим Шара- 
пович Шарапов, которого в 
управлении помнят как хо
рошего организатора, вни
мательного к людям и тре
бовательного работника.

НА СНИМКЕ: Ф. А. Аге
ев, В. В. Калинина и Г. Ш. 
Шарапов.

Фото А. МУСИНА.

отделано.

женин.
участие

В. А. ВАЖЕНИН.

ТЕ, КТО был в 
помещении апте
ки на Уралмаше, 

видели, как красиво оно

Любимое дело
Большую

часть лепных украше
ний здесь выполнил Ва
силий Алексеевич Ва-

Он принимал 
в отделке мно-

гих других жилых и 
культурно - бы т о в Ы X 
зданий: Дворца культу
ры им. Сталина, первого 
молодежного, общежития 
на Уралмаше; множест
ва жилых домов.

В 1931 году Василий 
Алексеевич поступил на 
строительство Уралмаша 
землекопом. Затем он 
работал грузчиком, а в 
1933 году, когда был

Свидетелями были жильцы подоб
ного и других домов. Все эти ме
роприятия активизировали твор
ческую мысль строителей.

Я рассказал о нескольких поло
жительных фактах. Ясно, что не
достатков на стройке было много, 
но для этого было и много при
чин—-на строительстве не хватало 
опытных специалистов, оборудо
вания, машин, материалов и т. п. 
Однако люди работали с энтузиаз
мом.

вы-

Они 
ста-

учреждении, кинотеатров, 
мечтали иметь свой хороший 
дион.

Шли 'годы. Увеличивался
пуск продукции машинострои
тельного гиганта, разрастался со
циалистический городок. Мечты 
осуществлялись. К 25-летию Уралмашзавода 

выпущены памятные значки.
На рисунке—значок «УЗТМ».

пущен завод, стал зем- 
леделом в формовочном 
отделении чугунолитей
ного цеха. Однако по
том вернулся на строй
ку. Важенину предло
жили работу в скульп
турной мастерской Ми
хаила Иосифовича Нова- 
ковского, способнейшего 
свердловского мастера 
скульптуры.

никбм, а затем слесарем 
по ремонту моторов в
автогараже треста

ТЕПЕРЬ ОНИ
ОСУЩЕСТВЛЕНЫ

Уралмаш — гордость страны.
За 25 лет завод во много раз
увеличил выпуск продукции. А

уралмашевцев. свой Дворец куль
туры, широкоэкранный кинотеатр

рядом с заводом, где в год его
пуска -был небольшой рабочий 
поселок, вырос красавец город с 
широкими асфальтированными 
улицами, утопающими в зелени.

После пуска завода и особенно 
в послевоенные годы, вырос раз
мах жилищного и 'культурно-бы
тового строительства. В городке 
введено в эксплуатацию почти 
полмиллиона квадратных метров 
жилья. Сейчас здесь 35 детских 
садов, 13 детяелей, 24 школы, из

и двухзальный кинотеатр 
мя».

Для населения имеется 
больших общедоступных
сколько 
большой 
техникум, 
нием, и

«Зна- .

четыре 
и не-

заводских библиотек, 
машиностроительный

Уральского 
ститута.

с вечерним отделе- 
вечернее отделение 
политехнического ин-

Новое 
Василия 
стало его 
фессией.

дело увлекло 
Алексеевича и 
основной про-

В годы войны леп
ные работы прекрати
лись. Важенин стал уче-

«Свердловскпромстрой», 
а когда кончилась вой
на, вновь вернулся к 
любимому делу.

Сейчас в бригаде Ва
силия Алексеевича ра
ботает восемь квалифи
цированных лепщиков. 
Вместе с тем они осво
или профессию маляров. 
К дню юбилея Уралма
ша им поручили выпол
нить ряд работ по от
делке кинотеатра 
«Темп».

Н. ВЛАДИМИРОВ.

них восемь школ рабочей 
дежи.

Широко развита сеть

моло-

магази-
нов и столовых. Здесь два боль
ших книжных магазина, магази
ны ювелирторга, спортивных то
варов, специализированный рыб
ный, одежды и тканей и пятьде
сят продовольственных и промто
варных магазинов. Здесь девять 
столовых, ресторан, кафе.

В 1933 году уралмашевцы 
мечтали о хорошей больнице. 
Сейчас здесь пять больниц.

В городке два стадиона, один 
из них имеет прекрасный спор
тивный зал и зимний плаватель
ный 'бассейн. В летнем саду хо
рошее театральное здание. У

Есть автоматическая телефон
ная станция, шесть почтовых от
делений, а для удобств уралма
шевцев в различных местах го
родка 44 почтовых ящика.

В год пуска завода люди гор
дились тем, что появились радио
репродукторы, а теперь уралма
шевцы имеют 5335 телевизоров и 
около 10 тысяч радиоприемни
ков.

Население городка выросло.
Пройдет немного лет, вырастут 

новые кварталы благоустроен
ных жилых домов, на улице 
Культуры будет построено здание 
нового прекрасного Дворца, трам
вайная линия свяжет отдаленные 
улицы Уралмаша с центром. Зе
леным нарядом украсятся новые 
улицы.

Прекрасным организатором и. 
душевным человеком был началь
ник строительства коммунист 
А. 64. Банников. Исключительно 
энергичный на производстве, часто 
после напряженного трудового дня 
он приходил в барак, служивший 
столовой и клубом, ,и вместе с ра
бочими, как гармонист, участвовал 
в художественной самодеятель
ности.

Помню исключительно заботли
вого и способного бригадира бе

тонщиков тов. Муравьева. Он бы
стро освоил эту профессию и обу
чил ей многих. Бригада Муравь
ева являлась одной из лучших на 
строительстве. Трудовой славой в 
коллективе пользовалась и брига
да плотников тов. Сиякаева и ком
сомольско-молодежный коллектив, 
которым руководил молодой тех
ник тов. Мотылев, и многие дру
гие.

Строить завод помогала вся 
страна. Уралмашевцам в первую

очередь давались необходимые 
строительные материалы, машины. 
Все, что имела страна, она посы
лала строителям первенца совет
ского тяжелого машиностроения.

Наша Коммунистическая партия 
и Советское правительство , смот
рели далеко вперед. В строитель
стве Уралмаша, как и других ги
гантов, таких, как Магнитогорский 
металлургический комбинат, Ста- 
лингр адски й т р а кторн ы й завод, 
они видели решение жизненно

важной задачи индустриализации 
страны, проблемы, которая могла 
бы помочь Родине выйти из эконо
мической зависимости от капита
листических стран. Эта проблема 
была решена в невиданно корот
кие сроки.

В. НАГИН, 
начальник центральной строи
тельной лаборатории «Сверд- 

ловскгорстроя».

Центральная площадь социалистического городка Уралмашзавода. Фото А. МУСИЦА.



 В строительном училище № 18.^
Своими рукамиВы входите в строительноеучилище № 18—то самое, что на Эльмаше. Вас встречает песня. Звонкие, чистые голоса слаженно и умело вяжут тонкое кружево мелодии.Занятие хора? Нет. Поют девчата, которые старательно трудятся на ремонте основного корпуса училища. Это группа маляров мастера Александра Федоровича Немченко. Девчата, с ведрами и тряпками, моют полы. Малярные работы в некоторых комнатах закончены, и теперь они «замывают следы». Видно, что очень стараются. Но кто-то работает же лучше других? Однако Лида Сапожникова уверяет:— У нас все хорошо работают, правда.То же самое сказали нам и Галя Кудряшова и Нина Татанова и другие девчата. Эта, седьмая, группа ежедневно успешно справ-

О Оков-монтажников крупных блоков.Сейчас оборудуются кабинеты, изготовляются наглядные пособия — различные детали, чертежи, рисунки. Они будут размещены на стендах. На этих же стендах будут специальные разделы — «странички», посвященные новинкам строительной техники, технологии, новым стройматериалам. Для подготовки стендов создана группа из двух мастеров и восьми лучших учащихся.Для мастеров по новым специальностям состоится семинар- практикум.

дая, неопытная девушка, опускала руки. В июне в группу пришел новый мастер — Юрий Николаевич Вутявин. Стал подбирать ключики. Тщательно объяснял, показывал, помогал. Медленно, но уверенно группа стала выходить из отстающих. А недавно перегнала одну из лучших групп, где мастером Иван Дмитриевич Цимбал. Даже помощник директора училища по воспитательной работе Василий Михайлович Курнешов удивляется:— Мы уж рукой махнули наэту группу, а девчата!Очень доволен они... Молодцысвоими помощ-

ляется со своей нормой.Ремонт главного корпуса иобщежития идет полным ходом.Будущие строители выполняют не только те работы, которые преду- смотрены планом. Они ремонтируют мебель, изготовляют наглядные пособия, словом, делают всесами, идут
В

Сэкономленные средства в комсомольскую копилку.
В стве,

комсомольскую 
копилкусоциалистическом обязатель- принятом в честь 40-летия

Решающий шагВ училище 13 выпускных групп, которые держат сейчас решающий экзамен. Он проходит на стройплощадках, где будущие строители показывают, чему они научились. Мы побывали в двух группах.Втузгородок. Здесь, на строительстве 30-квартирного дома Уральского политехнического института, работают группы штукатуров мастера Юрия Николаевича Кутявина и плотников мастера Александра Карловича Приеде.Интересна «биография» первой из них. В течение почти всего гоД она была отстающей. Ругали, беседовали, «пропесочивали» — ничего не помогало. Мастер, моло-

лицами прораб строительства Евгений Михайлович Гаиуник:— Очень дисцйплинированиая группа. Старательная. И качество работы хорошее.Группа плотников тоже выпускная. Ребята собирают крышу, ставят деревянные перегородки. Норму выполняют. А Валерий Русских, Гера Шестаков, Анатолий Черепанов и еще несколько ребят ежедневно перевыполняют.Верится, что все учащиеся выдержат экзамены успешно. А летом те, кому предстоит еще год учиться, поедут отдыхать — кто домой, кто в лагери.Жизнь в училище идет по строгому порядку: поучился — поработай, поработал — отдохни, отдохнешь — берись снова за учебу.
В. ПЛОТНИКОВ.ВЛКСМ, учащиеся, записали: сберечь и внести в комсомолыжуюкопилку за 180 тысяч сено околоНемалая

1958 год не менее рублей. К июлю вне- 70 тысяч.сумма, вложенная вкопилку — это деньги, вырученные за собранный и сданный металлолом. Одна только группа мастера Георгия Дмитриевича Куранова за полгода сдала 11 тонн лома.
В новом году—новые 

специальностиВсе ремонтные работы должны быть закончены к 15 августа. Новый учебный год начнется в свежих, чистых классах и будет не совсем обычным; училище начнет готовить кадры новых строительных ’ специальностей: столяров-паркетчиков, бетонщиков-арматурщиков, каменщи-

Премия во Всесоюзном соревнованииВ течение года проходил смотр культурных учреждений профсоюзов. В нем участвовали клубы, библиотеки и другие учреждения культуры, в частности наша библиотека Дворца культуры строителей им. Горького.Немалую работу проводят с читателями библиотечные работники. Поэтому за год число читателей возросло с четырех до шести тысяч. Свыше 75 процентов этого количества составляют строители. Для них библиотека открыла два филиала — в общежитиях по Кузбасской улице и по ул. Генеральской. Передвижки обслуживают другие общежития строителей.Библиотека проводит вечера, тематические конференции-встре-

ри отметило работу нашего коллектива. Библиотеке присуждена вторая премия — семь тысячрублей. Е.ЛИТОВСКИХ, 
зав. библиотекой.
-0-

По следам наших

выступлений

чи с писателями.Подводя итоги смотра, его жю-
* ■ —... ...........

Для тов. Баженова 
законы не писаныВ мае на участке прораба тов. Баженова была организована столярная мастерская. Она должна была готовить штукатурный и малярный инструмент для «0т- делстроя».В мастерской были установлены пила, электрорубанок, дрель, токарный станок. Двое столяров справлялись со всеми заказами, обеспечивая отделочников инструментом.По распоряжению треста № 33 этим столярам поручили изготовить стенды для установки на показательном 25 квартале. Тов. Баженову не понравилось, 'что столяры выполняли работу для «чужих», и он пригрозил им, что это не пройдет даром.И действительно, не прошло. Недовольный высокими заработками столяров, которые, применив много различных приспособлений, добивались очень высокой выработки, тов. Баженов отказал

ся оплатить наряд на изготовление инструмента. Дело дошло до начальника управления тов. Лившица, который распорядился оплатить наряд.Но, очевидно, распоряжение начальника для тов. Баженова — не закон, и он категорически отказывается сдать документ в бухгалтерию, заявляя:— Если эту сумму разделят пополам, тогда сдам наряд в оплату.
Н. ГРИГОРЬЕВ, столяр.

От редакции. Это не первая жалоба на тов. Баженова, который слишком «вольно» обращается с нарядами. В нашей газете уже писалось о том, что на его участке сплошь и рядом бригады работают без нарядов. Это продолжается и по сей день. Начальнику «Отделстроя» тов. Лившицу следует заставить тов. Баженова соблюдать трудовое законодательство.
Газета выходит по понедельникам, 

средам и пятницам.

Когда „соревнуются“
в бесхозяйственности

Тт. Рыбаков и Фиш, неужели вы не видите?На площадке камвольного комбината все время говорят о нехватке материалов. Прораб тов. Морозов жалуется на постоянные перебои в снабжении древесиной, которая идет сюда с Нижне-Исет- ского ДОКа, иа простои из-за отсутствия бетона, поступающего с Нижне-Исетского завода и т. д. и т. п.

рабочий не прибирает доски, а просто пришел сюда выбрать нужную.На правом снимке видно, чтос кирпичом, как и здесь обращаются по-хозяйски. То и Со шпунтовкой, одинаково не другое вывали-вается где попало.Каждый этих груд ководители день мимо проходят ру-' управлениятт. Рыбаков и Фиш, постоянно навещающие площадку. Но они так привыкли к; этому хаосу, что уже не замечают его.Творящиеся на стройке безобразия возмущают шоферов, не имеющих как будто отношения к ним, и некоторые прямо отказываются возить груз на площадки этого управления.

Казалось бы, в такой обстановке строители должны особенно бережно относиться к имеющимся материалам. Но посмотрите на эти снимки — разве так берегут материалы. И ведь это только небольшая часть безобразий, творящихся на площадке.

«ОРГТЕХМЕРОПРИЯТИЯ...
В ДОЛГОМ ЯЩИКЕ». Под таким заголовком была опубликована корреспонденция в № 72 нашей газеты о непорядках в строительно-монтажном управлении треста «Жилстрой».Секретарь партбюро управления тов. Сотников сообщил редакции, что статья обсуждалась на открытом партийном собрании. Факты, указанные в статье, подтвердились. До последнего времени в управлении не были разработаны оргтехмероприятия. В настоящее время составление их закончено и они будут проводиться в жизнь под контролем парторганизации.

У торца здания, прямо под лозунгом, призывающим встретить День строителя успехами втруде, валяется груда наспех сброшенных кирпичей. Другую груду можно видеть чуть поодаль. А вот и дефицитная шпунтовка, из-за которой руководители четвертого управления «Южгорстроя» ведут постоянную войну с Нижне-Исёт- ским ДОКом. Шпунтовка, наконец, получена. Но сколько ее здесь погибнет из-за безобразного обращения!На снимке (слева) груда беспорядочно сваленных досок. Она уже давно лежит у прядильного корпуса. Изображенный на снимке

Особенно возмущает отношение к раствору, который строители четвертого ливают как их нате.
управления зачастую выпрями на землю, так же, соседи на масложиркомби-

А ведь в управлении, по словам его руководителей, основательно поработала комиссия, выявляющая резервы снижения стоимости строительства. Почему же комиссия не видит того, что может заметить каждый прохожий, идущий мимо площадки?
А. ЗОРИН.
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СудТри дня—7, 8 и 9 июля — в клубе треста «Стройдеталь-70» проходил суд над расхитителями социалистической собственности.На скамье подсудимых — бывший начальник отдела снабжения стройуправления № 234 Малофеев, бригадир слесарей этого управления Волга- ев, мастер ремонтно-механического завода Парамонов, старший диспетчер трансформаторного цеха завода «Уралэлектроаппарат» Павлов и лесообъездчик Нижне-Сергинского лесхоза Кусов.Всех этих людей, работавших в разных местах, привело на скамью подсудимых одно дело — хищение общественного имущества.Обстоятельства дела вкратце таковы. Пользуясь бесконтрольностью и отсутствием учета материалов, поступающих в трансформаторный цех завода «Уралэлектроаппарат», группа перечисленных выше людей организовала систематическое хищение железа. Организатор этого хищения бывший начальник снабжения управления № >234 Малофеев получал от диспетчера цеха Павлова железо, которое затем грузилось на автомашины, а Малофеев подписывал пропуск на право вывоза с территории завода.С конца прошлого года и в первые месяцы нынешнего года таким путем было похищено с за

Расхитители наказанывода более шести тонн качественной стали. Кроме того, Волгаев с помощью Парамонова, предоставившего транспорт, похитил с завода «Урал- электроаппарат» тонну кровельного железа, принадлежавшего управлению № 234. Подсудимый же Парамонов в марте текущего года, получив для ремонтно-механического завода две тонны кровельного железа, также присвоил его.Все похищенное железо при содействии Парамонова, предоставлявшего транспорт, вывозилось к нему на квартир(у. В свою очередь Парамонов перепродавал похищенное железо отдельным лицам, а главным образом лесообъездчику Кусову. Лесообъездчик Кусов организовал широкую спекуляцию краденым железом, продавая его жителям Нижне-Сергинского района. Всего таким образом он скупил и перепродал 900 листов.Свидетельские показания и признания подсудимых подтвердили их виновность в хищении.Учтя все обстоятельства дела, суд приговорил виновных в хищении государственного и общественного имущества к лишению свободы на различные сроки: Малофеева и Парамонова — к двенадцати годам, Волгаева и Кусова-- к десяти годам, Павлова — к пяти годам.
Редактор Е. АЛФИМОВА.
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